

Concours Prix étudiant 2024 de la CRJ



La Chaire-réseau de recherche sur la jeunesse du Québec (CRJ) lance la 4^e édition de son [concours Prix étudiant](#). La CRJ invite les étudiants.e.s de maîtrise et de doctorat à lui faire parvenir une affiche scientifique en format numérique en lien avec leurs travaux portant sur la jeunesse du Québec sous l'angle de la transition à l'âge adulte et dans la perspective adoptée par la CRJ.

En plus de voir leur affiche scientifique diffusée sur le site web de la CRJ et de courir la chance de gagner différents prix, les étudiants.e.s auront aussi l'occasion de participer à une exposition d'affiches scientifiques lors du colloque intervolets de la CRJ.

La date limite pour proposer une affiche scientifique est le **11 octobre**.

Appel à candidatures Comprendre les discriminations raciales, ethniques et religieuses chez les jeunes de Québec

L'équipe du *Projet Convergences*, sous la direction de Jean-Philippe Perreault (ULaval, OJS), lance un [appel à candidatures](#) auprès d'étudiants intéressés à mener leurs recherches de maîtrise ou de doctorat dans le cadre du projet mentionné en titre, dans l'un ou l'autre des domaines suivants: santé, éducation supérieure, logement, emploi. Les candidats peuvent être inscrits en sciences des religions, en relations industrielles, en sociologie, en travail social, en droit ou dans tout autre domaine pertinent.

La date limite pour soumettre votre candidature est le **1er août**.

Appels à contributions Les jeunes et la criminalité



Le webzine officiel de l'Ordre professionnel des criminologues du Québec, *le Beccaria*, lance un [appel à textes](#) sur le thème « Les jeunes et la criminalité ».

La date limite pour proposer un texte est le **1^{er} septembre**.

Conférence

Jeunes issu(e)s de l'immigration : perceptions de discrimination et aspirations relatives à la carrière

Ce [webinaire](#) présenté par Sabruna Dorceus (UdeSherbrooke) est organisé par les *Partenaires pour la réussite éducative en Chaudière-Appalaches* (PRÉCA). L'événement se tiendra le vendredi **4 octobre**.

L'objectif de cette rencontre est de présenter un portrait des perceptions de discrimination ainsi que des aspirations scolaires et professionnelles de jeunes Québécois issus de l'immigration, en s'appuyant sur les données d'une enquête par questionnaire réalisée en 2022-2023 auprès d'un échantillon de 756 élèves fréquentant des écoles secondaires francophones québécoises, dont 72 % sont issus de minorités visibles et 38 % sont nés à l'extérieur du Canada.

Documents d'intérêt

Crises et transitions : quelles données pour quelles analyses?

Cette [publication](#) de la collection *Céreq Échanges* rassemble des actes de colloque issus de communications présentées lors des XXIXe *Journées du Longitudinal* (JDL), tenues les 24 et 25 juin 2024 à Aix-en-Provence, en France. Plusieurs textes abordant la jeunesse sous différentes thématiques sont disponibles, notamment :

Paradis, enfer et risques vécus. Les traces durables de la pandémie sur les parcours des jeunes travailleurs et travailleuses au Québec

María Eugenia Longo (INRS, OJS), Xavier St-Denis (INRS), Nicole Gallant (INRS, OJS) et Martine Lauzier (INRS)

Ni en emploi, ni aux études, ni en formation (NEEF) : un éclairage temporel des catégories d'action publique pour saisir les parcours de jeunes à la lisière du marché du travail

María Eugenia Longo (INRS, OJS), Aline Lechaume (ULaval), Eddy Supeno (UdeSherbrooke, OJS) et Marjolaine Noël (INRS)

Des jeunes immigrants au Québec. Interroger la densité de leurs parcours

Stéphanie Atkin (INRS, OJS)

Perceptions de discrimination et aspirations scolaires de jeunes élèves québécois

Cet [article de vulgarisation](#) publié sur le site du *Centre de transfert pour la réussite éducative du Québec* (CTREQ) brosse un portrait des différents profils d'élèves qui perçoivent ou anticipent de la discrimination.

L'article a été rédigé à partir des contenus de la conférence-midi « Les perceptions de discrimination et aspirations relatives à la carrière des jeunes élèves Québécois issus de l'immigration », présentée par Sabruna Dorceus (UdeSherbrooke) et tenue le 7 février 2024, pour la *Chaire-réseau de recherche sur la jeunesse du Québec* (CRJ).